

GRANADA

Cuidado con las amenazas en un papel o un anónimo en los cristales del coche...

Los peritos ponen coto a la falsificación de documentos con nuevas técnicas dadas a conocer en el primer **Máster Universitario en Pericia Caligráfica y Falsificación**

20.06.09 - ANDREA G. PARRA | GRANADA

Amenazas en un papel. Anónimos en el capó de un coche o en un posavasos. Una pintada inquietante en una pared... y un largo listado de soportes en los que se pone a prueba a la víctima de la coacción y a los peritos calígrafos. Hay mucha casuística, pero los peritos tienen múltiples herramientas para resolver las interrogantes. También deben enfrentarse con algunos problemas. Por ejemplo, el intrusismo profesional. Existe un amplio sector de gente que ha confundido a los peritos calígrafos con los grafólogos. Y no es lo mismo. Los peritos estudian la falsedad de documentos y los grafólogos la personalidad a través de la escritura.

Intrusismo

Los expertos en pericia caligráfica y colegiados en el Colegio Oficial de Doctores y Licenciados en Filosofía y Letras y en Ciencias de Granada, Almería y Jaén, Sección de Pericia Caligráfica, son no más de ocho en Granada y «el intrusismo se ha disparado en los últimos años». Así lo denuncia María José Mártir, perito calígrafo, que dice que la situación estaba derivando en un «caos». Las asociaciones de grafólogos se han expandido y «cualquiera monta una asociación u ofrece cursos que no están homologados».

Y a eso le han puesto freno -o lo pretenden- desde el colegio oficial. Su aportación -diseñada en colaboración con la Universidad de Granada (UGR)- es la siguiente: un Máster Universitario en Pericia Caligráfica y Falsificación de Documentos de la UGR. Es la primera edición. Es un proyecto académico, el primer Máster Universitario de Pericia Caligráfica realizado en España con estas características, convirtiendo a la comunidad andaluza en pionera, no sólo en este tipo de estudios, sino también en la creación de un cuerpo profesional de peritos cualificados, según defienden los organizadores.



Un momento de la lección de clausura del máster /LUCÍA RIVAS

La Universidad acoge un curso de especialización único en EspañaEs una disciplina añeja, la ley que la regulaba se remonta al ya lejano año 1917

El curso lo han realizado diecinueve licenciados en diferentes materias, Filosofía y Letras, rama de Historia, Derecho y Psicología, son algunas de ellas. Con estos alumnos se aumentará el número de colegiados.

Este campo de la pericia caligráfica se remonta muchos años atrás. La ley que lo 'regulaba' data de 1917 y sus estudios se vinculaban a la Filosofía y Letras y a la Diplomática y Paleografía concretamente.

También se relacionaba con los archiveros y bibliotecarios. Este máster, que se ha impartido en los últimos dos años, supone un gran paso para los especialistas y para ponerle coto al intrusismo. El máster está homologado por el Instituto Andaluz de Administración Pública. Así, «la finalidad de este máster es formar especialistas en este campo y normalizar la formación académica».

Las firmas

Campos en los que actuar tienen, aunque tampoco es un oficio con mucha oferta de trabajo, por eso, está previsto que el máster se repita en 2011. Según detalla María José Mártir, coordinadora del máster junto a Juan de la Obra Sierra, no hay trabajo como en otras profesiones como Derecho, Medicina, entre otras áreas con mucha más demanda.

Eso sí los ámbitos en los que trabajan los peritos calígrafos son amplios. Les requieren para comprobar si son auténticas las firmas de contratos, tarjetas, cheques, escritura impresa, testamentos...

También analizan todo tipo de detalles para comprobar si hay alguna falsedad en el documento o no. Y no analizan sólo la escritura también desgranan todo lo que pueda ser sospechoso de manipulación como pueden ser los sellos, dibujos, entre otros. A estos peritos les requieren para todo tipo de cuestiones y les piden informes para llevarlos después a juicios de lo más variopintos.

Esta primera edición del Máster Universitario de Pericia Caligráfica y Falsificación de Documentos ha tenido como a director a Jesús Barquín Sanz, director del Instituto Andaluz Interuniversitario de Criminología. Entre el profesorado, han dado 600 horas, han contado los alumnos con policías, profesores del Instituto de Criminología, entre otros docentes de la UGR. Dicho título proporciona a los alumnos la inclusión en el listado oficial de Peritos Calígrafos Judiciales, que la Sección de Pericia Caligráfica del Ilustre Colegio Oficial de Doctores y Licenciados en Filosofía y Letras presenta ante los Tribunales de Justicia.

Cuenta AZUL de iBanesto, alta remuneración con total disponibilidad

1 de 1